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Asfalta Manaus alcança 1.500 
vias em cinco meses

Festa do Ano traz 
grandes nomes da 
música a Manaus 

Bolsonaro recebe 
críticas por ‘fazer 
política’ em Londres
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amistosos
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O Hotel Monteiro, localizado na avenida Joaquim Nabuco, Centro de Manaus, foi cenário de homicídios em um curto espaço de tempo. O último aconteceu na manhã de 
ontem (19), quando um homem, ainda não identificado, foi encontrado degolado na laje do edifício.
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Moradores fogem de ‘prédio 
da morte’ após novo crime
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Justiça mantém prisão de lutador 
acusado de torturar enteado 

A prisão preventiva do lutador 
Victor Arthur Possobom foi 
confirmada, em audiência 
de custódia, pelo juiz An-

tonio Luiz da Fonsêca Lucchese. 
O lutador se entregou à polícia na 
sexta-feira (16), após ter a prisão 
preventiva decretada pela juíza Ju-
liana Bessa Ferraz Krykhtine, em 
exercício na 1ª Vara Criminal de Ni-
terói. Ele é acusado por crime de 
tortura cometido contra o enteado, 
na época com apenas 4 anos.

A denúncia do Ministério Pú-
blico do Rio de Janeiro (MPRJ) 
diz que Possobom foi flagrado, 
em fevereiro deste ano, pelas 
câmeras de segurança de um 
condomínio no bairro de Icaraí, no 
hall do prédio e dentro do eleva-
dor, causando à criança “intenso 
e desnecessário sofrimento físico 
e mental, como forma de aplicar-
-lhe castigo pessoal ou medida 

de caráter preventivo”.
Há relatos de emprego de vio-

lência “mediante socos e sessões 
de sufocamento, inclusive pren-
sando a cabeça do menor contra 

a parede do elevador”. Segundo 
o MPRJ, a mãe do menor relatou 
ter sofrido um aborto por cau-
sa de agressões praticadas por 
Victor e que havia engravidado 

em decorrência de abuso sexual. 

A agressão 
Victor Arthur Possobom foi fil-

mado por câmeras de segurança 
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do prédio onde morava agredindo 
o enteado, um menino de 4 anos. 
A primeira agressão ocorreu na re-
cepção do condomínio. Victor se 
senta ao lado da criança em um 
sofá, fala alguma coisa, olha ao 
redor para se certificar que não há 
ninguém por perto e, em seguida, 
bate e sufoca o menino. O homem 
para as agressões ao perceber al-
guém se aproximando. 

Victor e Jéssica ficaram juntos du-
rante dois anos e têm uma filha de 
menos de 1 ano. Contudo, segundo a 
chefe de cozinha, o relacionamento 
dos dois sempre foi conturbado.

Jéssica contou à TV Globo que 
também sofreu agressões do 
companheiro durante o período. 
Segundo ela, ele colocava luvas 
de boxe para não deixar marcas 
das agressões.

A chefe de cozinha também mos-
trou ofensas enviadas por Victor 
para o seu WhatsApp, em men-
sagens em que ele a chamava de 
“mendiga” e “pobre coitada”. 

Jéssica também afirma que Vic-
tor a impede de ver a filha caçula. 
A última vez em que mãe e filha 
estiveram juntas foi há dois meses.

Ele é acusado por crime de tortura cometido contra o enteado

Victor Possobom teve 
prisão confirmada em 
audiência de custódia



Novas alternativas
Autor de três propostas cons-

tantes da pauta de infraestru-
tura rodoviária para o Estado, o 
presidente licenciado da Asso-
ciação dos Amigos e Defensores 
da BR-319, André Marsílio, que 
postula uma cadeira de deputado 
estadual pelo Avante nas eleições 
deste ano, disse que a questão 
rodoviária “é uma pauta mais do 
que urgente para o nosso Ama-
zonas isolado”.

“As rodovias do Amazonas pre-
cisam ser tratadas como priorida-
de no plano de qualquer gover-
no. Pensar em novas alternativas 
econômicas sem este modal é 
quase impossível”, afirma André.

As rodovias do Estado, tanto 
estaduais quanto federais, com 
os respectivos ramais, precisam 
de um plano emergencial de 
atuação para o escoamento de 
produtos perecíveis e da agricul-
tura familiar, sustenta o candidato 
avantista.

David no octógono
A partir desta semana, o prefeito 

David Almeida acelera seu ritmo 
de campanha política usando a 
sua alta popularidade em Ma-
naus para aumentar ainda mais 
os percentuais de aceitação do 
governador Wilson Lima, que luta 
pela reeleição.

No período das convenções, 
David prometeu usar todo o seu 
prestígio junto à população para 
fortalecer o governador e eleger 
uma bancada de quatro deputa-
dos estaduais, além de um depu-
tado federal.

Wilson dispara
Números divulgados pela Pes-

quisa Record/Realtime Big Data, 
no último final de semana, mos-
tram o governador Wilson Lima 
(União Brasil) evoluindo nas in-
tenções de voto do eleitorado 
amazonense na reta final do pri-
meiro turno.

Com 34% da preferência po-
pular, Wilson dispara em relação 
ao segundo colocado, Amazoni-
no Mendes (Cidadania), que ficou 
com 29% das intenções. 

Atrás de Wilson e Amazonino 
estão Eduardo Braga (MDB), 16%; 
Ricardo Nicolau (Solidariedade), 
5%; Henrique Oliveira (Podemos) 
e Carol Braz (PDT), 2%. 

Omar mantém ponta
Pesquisa do Ipec/Rede Amazô-

nica confirma a liderança de Omar 
Aziz (PSD) na disputa pela única 
vaga do Estado do Amazonas para 
o Senado Federal.

Omar aparece com 30% das 
intenções estimuladas de voto, 
seguido de perto por Arthur Neto 
(PSDB), com 23%. 

A seguir, despontam Coronel Me-
nezes (PL), 22%; Luiz Castro (PDT), 
5%; Bessa (Solidariedade), 2%; Pas-
tor Peter Miranda (AGIR), 2%,. e 
Marília Freire (PSOL), 2%.

Aldo deixa o UFC
Aos 36 anos, ex-campeão do UFC 

e um dos maiores ídolos brasileiros 
de MMA da atualidade, o ama-
zonense José Aldo anunciou sua 
aposentadoria no domingo (18).

O anúncio surpreendeu os adep-
tos das artes marciais que aguar-
davam uma próxima luta de Aldo 
contra Dominick Cruz.

Natural de Manaus, o chamado 
“Campeão do Povo” venceu 31 
lutas e perdeu apenas oito, os-
tentando o título de peso-pena 
por longo tempo.

Simone descarta
Consciente das dificuldades 

do caminho, a candidata do MDB 
à Presidência da República, Si-
mone Tebet, afirmou que as 
posturas de Lula e Bolsonaro 
impedirão qualquer possibilida-

de de apoio dela em um eventual 
segundo turno.

Para a candidata, os dois princi-
pais concorrentes evitam o debate 
de propostas e a campanha de Lula 
pelo voto útil “é um desrespeito 
ao eleitor”.

Semana do Trânsito
A Prefeitura de Manaus, por meio 

do IMMU, abriu a Semana Nacional 
do Trânsito na capital do Estado, 
no último domingo, com o 1º Pas-
seio Motociclístico “Pela Paz no 
Trânsito”.

A Semana seguirá até o próximo 
dia 25 de setembro, conscientizan-
do condutores, passageiros, ciclis-
tas e pedestres para um trânsito 
mais seguro. 

Reposse de Alberto
O promotor de Justiça Alberto 

Rodrigues do Nascimento Júnior 
foi reconduzido pelo governador 
Wilson Lima ao cargo de procu-
rador-geral de Justiça. A reposse 
no cargo será no dia 14 de outubro 

Alberto foi o escolhido do gover-

nador a partir de uma lista tríplice 
que era integrada também pelas 
promotoras de Justiça Lílian Stone 
e Cley Barbosa. 

Combate ao crime 
Uma das propostas do Coronel  

Alfredo Menezes (PL), caso se eleja 
senador em outubro, será a implan-
tação de novas bases de segurança 
em regiões estratégicas do Amazo-
nas, a exemplo da Arpão e a Anzol.

A medida será reforçada com 
recursos de emendas parlamen-
tares que o militar encaminhará 
no Congresso Nacional no primeiro 
semestre de 2023.

Menezes lançou sua proposta no 
sábado (17) em cidades do Alto Soli-
mões, onde esteve acompanhando 
o governador Wilson Lima.

Retórica verde
Segundo o g1, o presidente Jair 

Bolsonaro destaca, em seu novo 
plano de governo, a insistência com 
a operação Guardiões do Bioma 
para o combate ao desmatamento 
e às queimadas na Amazônia.

Ou seja, se o presidente se re-
eleger, continuará a estratégia de 
usar as Forças Armadas na luta 
para preservar a Amazônia. 

Antes da COP26, ocorrida no 
final de 2021, a operação militar 
custou R$ 550 milhões aos cofres 
federais e não reduziu os crimes 
ambientais na região, dizem os 
ambientalistas.

Terror em Itacoatiara
Depois de Olímpio Guedes Olavo 

Júnior, de Tabatinga, assassinado 
em Manaus, outro vereador do 
interior do Estado,  Wemerson da 
Silva Jacquiminout (PTB), levou 
três tiros em uma lanchonete, 
domingo passado, em Itacoatiara.

Conforme fontes policiais à co-
luna, o assassinato de Olímpio e os 
tiros em Wemerson podem estar 
associados ao tráfico de drogas.

“Itacoatiara vive sob o terror, 
não tem segurança”, escreveu um 
internauta à coluna.

Nicolau esclarece 
Acerca de boatos envolvendo 

o seu nome e o grupo Samel, o 
candidato ao Governo do Estado, 
deputado Ricardo Nicolau (SD), 
distribuiu nota manifestando in-
dignação com a confusão.

“Nesta fase da campanha, o 
candidato ao governo do Ama-
zonas mostrará que é um bom 
administrador, o que o credencia 
para governar o Estado nos próxi-
mos quatro anos. Diferentemente 
de seus adversários, o candidato 
possui mais de 30 anos de ex-
periência como gestor no setor 
privado, integrando a direção do 
maior grupo hospitalar da região 
Norte”, diz a nota.

Um site local divulgou ontem 
que Nicolau usaria a marca Samel 
em sua campanha política nesta 
reta final de eleições em seu pri-
meiro turno. Em 2020, o TRE-AM 
não permitiu.

Aero Brasil 2022
Convidado pelo Instituto Tec-

nológico de Aeronáutica (ITA), o 
Instituto de Tecnologia e Inova-
ção Evereste, sediado em Ma-
naus, representará a Região Nor-
te no II Seminário de Aeroportos 
Brasileiros.

O evento acontecerá nesta 
quarta-feira (21), no Centro de 
Convenções Fecomércio de São 
Paulo (SP). 

 O Seminário terá palestras e 
workshops sobre projetos co-
ordenados pelo ITA, focados 
em tecnologia da informação, 
energia, sustentabilidade, infra-
estrutura, segurança, inovação 
tecnológica em transportes aé-
reos, logística digital, entre ou-
tros assuntos do setor.

Amigos da BR-319 propõem 
volta do DER-AM, ponte sobre o 
Solimões e Rodovia ‘Transpurus’
No Grupo BR-319 Um Direito Nosso, do aplicativo Whatsapp, internautas lançaram um elenco de propostas com 

o objetivo de chamar a atenção dos candidatos, nas eleições do Amazonas, para uma pauta de infraestrutura ro-
doviária ao Estado, paralelamente à luta pela total revitalização da BR-319, que liga Manaus a Porto Velho.

Os internautas do grupo on-line propõem a atualização do Plano Rodoviário do Amazonas e a recriação do 
Departamento de Estradas de Rodagem do Amazonas DER-AM para realizar a manutenção e conservação das 
rodovias estaduais.

Propõem também a construção da Rodovia AM-366 (“Transpurus”), que conectaria Tapauá à BR-319 e a Coari, e 
a construção da ponte sobre o Rio Solimões ligando Manacapuru a Manaquiri com acesso à BR-319  pela Rodovia 
AM-354.

À presença de Manaus em uma das maiores feiras do setor de turismo 
da América Latina, a “Abav Expo & Collab 2022”, que acontece nos dias 
21, 22 e 23/9, na cidade de Olinda, Pernambuco (PE). Essa será a primeira 
participação da capital amazonense, com um estande próprio, medindo 
cerca de 45 metros quadrados. O objetivo principal da Prefeitura de 
Manaus, por meio da Fundação Municipal de Cultura, Turismo e Eventos 
(Manauscult), é promover e divulgar o destino turístico Manaus, mostrando 
para os visitantes do estande a cultura, gastronomia, pontos turísticos e 
principais atrativos naturais e culturais da “Capital da Amazônia”.
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Ao racismo praticado no Brasil que segue manchando a sociedade . A injúria racial, 
prevista no artigo 140, parágrafo 3º do Código Penal, diz respeito a ofender a honra 
de alguém, valendo-se de elementos referentes à raça, cor, etnia, religião ou origem. 
Para esses casos, a pena de reclusão é de um a três anos e multa, além da pena 
correspondente à violência para quem cometê-la”. O combate ao racismo é dever 
de todos os brasileiros para a construção de uma sociedade livre, justa e solidária”. 
A afirmação é do secretário nacional de Políticas de Promoção da Igualdade Racial 
(SNPIR), Paulo Roberto, no prefácio da cartilha “Discriminação Étnico-Racial”, dis-
ponibilizada pelo Ministério da Mulher, da Família e dos Direitos Humanos.
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A ‘holding do crime’ 

Editorial Cláudio Humberto
Com André Brito e Tiago Vasconcelos

Voto Consciente 

Não se pode dizer que o candidato Ciro Gomes (PDT), falando 
ao jornal Valor Econômico na semana passada, tenha cometido 
algum exagero ao afirmar que o fato de o Amazonas possuir 
apenas duas delegacias da Polícia Federal demonstra como o 
Estado brasileiro é negligente no Norte da Amazônia, contra-
cenando com o crime organizado.

“É uma vergonha o estado do Amazonas só ter duas delegacias 
da Polícia Federal (PF).  Você acha que isso é por acaso? É o 
narcotráfico, é o contrabando de armas é a lavagem de dinheiro 
do desmatamento ilegal, da pesca ilegal”, afirmou Ciro, comple-
tando: “Tudo ali é um ambiente em que quem toma conta é a 
holding do crime, só quem não sabe isso é o atual ministro da 
Defesa, que sabe de urna eletrônica”.

A ácida crítica do candidato pedetista foi oportuna porque 
feita em um contexto de campanha eleitoral que deveria ter 
transformado a grave presença do crime organizado na Amazônia 
em uma de suas pautas prioritárias. Mas, infelizmente, não é 
o que se vê. Quando muito, os candidatos distribuem falácias 
eleitoreiras sobre a região.

Enquanto isso, por conta da ausência de fiscalização e da alta 
do ouro no mercado internacional, os criminosos transnacionais 
avançam com fúria seus negócios na Amazônia. O Rio Madeira, 
envolvendo os estados do Amazonas e Rondônia, é um dos 
alvos preferidos dos criminosos, fazendo o que bem entendem 
em  extensa área abrangendo os municípios de Borba, Nova 
Olinda do Norte, Novo Aripuanã e Autazes. Tristemente, o país 
não reage como deveria à “holding do crime”.

É uma atitude de amor ao 
país. O voto consciente tem 
o objetivo de melhorar o 
sistema político, a qualida-
de da política e dos gover-
nantes, os serviços públicos 
oferecidos, os órgãos de fis-
calizações estatais, ampliar 
e fortalecer a democracia. 

Para chegar ao voto  cons-
ciente, o eleitorado deve 
levar em consideração: o 
conhecimento da vida po-
lítica, social e profissional 
do candidato; saber sobre 
as atribuições de cada car-
go eletivo em disputa; co-
nhecer as regras eleitorais; 
saber se são necessárias 
e exequíveis as propostas 
apresentadas pelo candi-
dato; conhecer a ideolo-
gia política defendida pelo 
partido e pelo candidato; e 
identificar os financiadores 
da campanha.

Nunca foi tarefa fácil ob-
ter informações. Porém, é 
necessária. Num mundo 
cheio de instrumentos de 
comunicação, com o uso da 
internet, das redes sociais 
e de aplicativos  de men-
sagens, ficou mais simples 
encontrar notícias sobre a 
vida política e profissional 
do candidato.

Muito importante conhe-
cer as atribuições específi-
cas de cada cargo em dispu-
ta. Quais as atribuições de 
um presidente e de um go-
vernador?  Quais as funções 
de um senador da Repúbli-
ca? Quais as funções de um 
deputado federal e de um 
deputado estadual? Essas 
questões são fundamentais 
e suas respostas ajudarão o 
eleitor a votar com clareza 
e posteriormente cobrar o 
que não foi feito e fiscalizar 
os realizados. 

E a regra do jogo eleitoral? 
Os dois tipos de sistema 
de votação: o majoritário 
e proporcional. Como fun-
cionam esses dois sistemas 
de votação? Por exemplo, 
o presidente é eleito pelo 
sistema majoritário. O mais 
votado vence no primeiro 
ou no segundo turno das 
eleições. Senador da Repú-
blica e governador de Es-

tado também são eleitos 
pelo sistema majoritário. É 
fundamental conhecer me-
lhor essa forma de votação.

Já o deputado e o verea-
dor são eleitos pelo sistema 
proporcional. Seus partidos 
ou federações partidárias 
precisam alcançar o quo-
ciente eleitoral, o mais vo-
tado nem sempre é o eleito. 
O eleitor precisa conhecer 
esse sistema de votação. 

E, no caso das propostas 
apresentadas pelos pos-
tulantes, são possíveis de 
realizações ou não?  As-
sim é possível  identificar 
quem lança proposta dis-
tante das suas funções e 
não cair no velho jogo da 
enganação. Parlamentar 
pode prometer asfalto e 
construir escolas? Gover-
nador pode propor plebisci-
to e o asfaltamento de uma  
estrada federal?

O que pensa o candidato 
sobre a economia, a po-
breza, a segurança pública, 
a educação, a corrupção, o 
papel do governo no desen-
volvimento social, os povos 
indígenas e a democracia?  
Esses e outros temas de 
interesses coletivos são im-
portantes, pois o voto pode 
impactar nas  decisões so-
bre esses assuntos.

E a ideologia política do 
candidato? É uma bandei-
ra que está de acordo com 
a sua posição política? Ou 
é tão somente um partido 
sem compromisso ideológi-
co? Sem coerência e apenas 
uma sigla de aluguel para 
disputar as eleições? 

O financiamento de uma 
campanha deve ser obser-
vado. Quem são os doa-
dores? São recursos fi-
nanceiros públicos ou são 
privados. Tudo isso pode 
indicar o compromisso do 
político durante e depois da 
campanha.

Em 2022, teremos elei-
ções gerais. O voto é muito 
importante para o fortaleci-
mento da democracia e para 
melhorar o Brasil. Mas, é 
preciso de um eleitor cons-
ciente que queira melhorar 
esse país.

“A gente não quer esconder a nossa própria safadeza”

Justiça reduz urnas e cria confusão no exterior

Comparativo
Serão 989 urnas instaladas 

em 159 cidades de 98 países. 
Roraima, que tem metade dos 
eleitores, terá cerca de 1.140 
urnas.

Regra para o exterior
Dados oficiais sobre Rorai-

ma, que tem 0,23% do elei-
torado do país, mostram que 
nenhuma das seções eleito-
rais tem mais de 400 eleitores.

Custo de ser cidadão
A dificuldade imposta pela 

justiça eleitoral leva eleitores 
a se organizar para viagens 
caras de avião ou cansativas, 
mais de 4h, de carro.

Questão de prioridade
Se falta dinheiro para ajudar 

eleitor sobra para regalias e 
gratificações a servidores da 
Justiça Eleitoral fazerem o tra-
balho pelo qual já são pagos.

Campanha petista no DF dá 
sinais de desânimo

Aliado de Geraldo Magela, 
petista histórico no DF, cuja 
candidatura a governador de-
fendia e foi derrotado, o ex-de-
putado Ricardo Vale dá o tom 
do desânimo na campanha do 
candidato do PV “adotado” 
pelo PT. Vale tem participado 
de eventos de campanha e 
posado para fotos ao lado do 
presidente da Câmara Legis-
lativa do DF, Rafael Prudente 
(MDB), candidato à deputado 
federal e fiel aliado do gover-
nador Ibaneis Rocha. 

Petista do MDB
Entre correligionários, Vale 

já ganhou o apelido de “pe-
tista do Ibaneis”, que lidera as 
intenções de voto no Distrito 
Federal.

Família no partido
Ricardo Vale é figura de proa 

no PT-DF e irmão do presi-
dente do Tribunal de Contas, 
conselheiro Paulo Tadeu, ou-
tro petista histórico.

Voto não tem cor
Amigos afirmam que, quando 

questionado sobre sua atitude, 
ele é contundente, afirmando 
que não dispensa votos.

Tá sobrando
Ricos do Brasil “investem” 

pesado na eleição. O campeão 
é Rubens Ometto, da distri-
buidora Raízen, com R$5,75 
milhões doados, mas há mais 
de 20 que deram ao menos R$1 
milhão a partidos.

Ora, a ‘margem de erro’
Datafolha e Ibope da última 

semana de setembro de 2018 
apostavam que Bolsonaro teria 
28% no 1º turno. O erro dos 
institutos correspondeu a dez 
vezes a margem de erro. Na 
sequência, o Ibope mudou de 
nome.

Censura, censura
Difícil cravar, sem margem 

de erro, o que mais irritou a 
oposição, inclusive na mídia: o 
improviso de Bolsonaro na por-
ta da embaixada em Londres ou 
as imagens da primeira-dama 
bonita e bem-vestida. 

Ativistas da censura
Site da campanha do PT, que 

diz “combater fake news” cla-
mando por censurar conteúdos 
nas redes sociais, tem apenas 
1,8 mil membros no Telegram. E 
seis grupos de Whatsapp.

Fala o que quer...
Candidato petista ao governo 

de Santa Catarina, Décio Lima 
disse que o Estado avançou 
por causa dos governos Lula e 
Dilma. Foi rebatido nas redes 
sociais: “avançou porque nunca 
teve um governador do PT”.

Disputa de vices
O vice de Lula Geraldo Alckmin 

acumula um milhão de seguido-
res no Twitter, 995 mil no Fa-
cebook e 202 mil no Instagram, 
mais que o vice de Bolsonaro 
Braga Netto: 133 mil no Twitter 
e apenas 6 mil no Instagram.

Ex-presidente Lula em mais um sincericídio em palanque de campanha

A mesquinharia da justiça eleitoral vem colocando em risco o exercício do direito ao voto para 
brasileiros que residem no exterior. Apesar do aumento de 40% no eleitorado lá fora, que passou 
de 501 mil para 697 mil, adotou a ideia de jerico de reduzir quase à metade o número de urnas, 
alegando “economicidade”. Em vez de 400, serão 800 votantes por seção. A redução das urnas 
e mudanças de locais de votação têm deixado eleitores literalmente perdidos sobre para onde 
devem ir.

Só notícia boa
Antes mesmo da nova redu-

ção de R$0,30 anunciado pela 
Petrobras, o diesel registrou 
queda de 3% na bomba. Segun-
do dados da TicketLog da pri-
meira quinzena de setembro, o 
preço médio caiu para R$7,18. 

 
Norte apertado
Segundo a média da Poten-

cial Inteligência para o Diário do 
Poder, a região mais disputada 
entre Lula e Bolsonaro é o 
Norte, onde o petista tem, esta 
semana, 41,3% da preferência 
contra 39,1% de Bolsonaro.

Pensando bem...
...ao cobrar multa milionária 

de Lula, a Receita vai acabar 
fazendo o STF transformar 
sonegação fiscal em matéria 
“constitucional”.

PODER SEM PUDOR

Vingadora implacável
Nos anos 1970, a escrito-

ra Vera Brant, diamantinen-
se como JK e corretora de 
imóveis em Brasília, vingava 
os amigos perseguidos no 
regime militar negando-se a 
alugar apartamentos a políti-
cos governistas. Ela até achou 
simpático o casal Sinval Gua-
zelli (Arena-RS), mas não quis 
conversa. Ele voltaria a seu 
escritório com um cartão de 
Luiza, mulher de Virgílio Tá-
vora: “Vera, querida: abra um 
precedente na sua subver-
são e alugue, por favor, um 
apartamento para os meus 
amigos que estão ficando en-
louquecidos no hotel, com as 
crianças.” Só então ela abriu 
o precedente.

DIVULGAÇÃO
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Carlos Santiago
Advogado, sociólogo e cientista político



pública, ante 35% do atual titular 
do Palácio do Planalto.

Após pressão de Bolsonaro, 
a Justiça Eleitoral convidou as 
Forças Armadas para a Comissão 
de Transparência Eleitoral (CTE) 
e concordou em fazer um tes-
te de integridade de urnas com 
participação de eleitores no dia 
da votação.  

Horas antes da entrevista, Bol-
sonaro fez um comício para cen-
tenas de apoiadores da sacada 
da residência do embaixador bra-
sileiro no Reino Unido, Frederico 
Arruda, pouco após o desembar-
que da comitiva presidencial bra-
sileira em Londres. Na ocasião, 
Bolsonaro disse que será reeleito  
ainda no primeiro turno.

  Manaus, terça-feira 20 de setembro de 2022

O deputado estaduaL 
Serafim Corrêa (PSB) 
acredita que a recente 
queda no preço do diesel 
seja ‘medida eleitoreira’ 

divULgAção

Lucas Henriquepolitica@emtempo.com.br |

o ex-presidente Luiz inácio 
Lula da Silva (PT) ampliou sua 
vantagem sobre Jair Bolsonaro 
(PL) na corrida eleitoral de 2022, 
de acordo com pesquisa divulga-
da nesta segunda-feira (19) pelo  
instituto FSB.

Encomendado pelo banco BTg, o 
levantamento mostra que o petis-
ta saltou de 41% para 44% das in-
tenções de voto no primeiro turno, 
enquanto o atual mandatário se  
manteve em 35%. 

Ciro gomes (PdT) e Simone Te-
bet (MdB) oscilaram negativa-
mente e agora aparecem com 7% 
e 5%, dois pontos a menos que na 
pesquisa anterior, de 12 de setem-
bro. Soraia Thronicke (UB) está 
com 1%, e os outros candidatos 
não pontuaram.

os votos em branco ou nulos 
somam 4%; e eleitores que não 
sabem ou não quiseram respon-
der, 3%. Em termos de votos váli-
dos, Lula subiu de 44% para 47%, 
contra 37% de Bolsonaro.

Em um eventual segundo turno, 
o petista teria 52% das intenções 

de voto, contra 39% do presiden-
te. Ambos oscilaram um ponto 
para cima em relação à sondagem 
anterior, reforçando o cenário de 
estabilidade apontado pela maio-
ria das pesquisas.

o levantamento ouviu 2 mil 
pessoas por telefone entre 16 
e 18 de setembro, com mar-
gem de erro de dois pontos  
percentuais. (ANSA). 

Confiança nas urnas
o presidente Jair Bolsonaro (PL) 

afirmou que suas andanças pelo 
Brasil apontam para vitória em 
primeiro turno e que, em caso 
de derrota, é porque “algo de 
anormal” aconteceu dentro do 
Tribunal Superior Eleitoral (TSE), 
responsável pela realização do 
pleito e contabilização do resul-
tado. o mandatário tem lançado 
dúvidas sobre o pleito desde 2021, 
antecipando possível contesta-
ção do resultado. 

“Pelas minhas andanças pelo 
Brasil, em especial nos últimos 
dois meses, se nós não ganhar-

mos no primeiro turno, algo de 
anormal aconteceu dentro do 
TSE”, afirmou o mandatário em 
entrevista ao SBT, exibida na noite  
de domingo (18). 

Na mesma entrevista, Bolsona-
ro acrescentou que o “datapo-
vo”, demonstrado pelo apoio nas 
ruas, antecipa pelo menos 60%  
dos votos.

“Está bastante dividido, né? 
Muito mais favorável a mim. Eu 
digo, se eu tiver menos de 60% dos 
votos, algo de anormal aconteceu 
no TSE, tendo em vista, obviamen-
te, o ‘dataPovo’, que você mede 
pela quantidade de pessoas que 
não só vão nos meus eventos 
como nos recepcionam ao longo 
do percurso até chegar ao local do  
evento”, completou. 

As consultas de intenção de 
voto têm mostrado Bolsonaro na 
segunda colocação, atrás do ex-
-presidente Luiz inácio Lula da Sil-
va (PT). Pesquisa ipespe/Abrapel 
divulgada no sábado (17) aponta 
o petista com 45% das intenções 
de voto para a Presidência da Re-

divULgAção

Instituto FSB: Lula amplia vantagem sobre Bolsonaro 

   gabriela Brasil

A menos de 13 dias para as elei-
ções, a Petrobras anunciou, 
nesta segunda-feira (19), a di-
minuição no preço do diesel 

para R$ 4,89. Conforme especialistas, 
a diminuição no preço internacional 
do petróleo é um fator determinante 
para a queda do preço do combustível, 
a qual tem sido divulgada com entu-
siasmo pelo governo do presidente 
Jair Bolsonaro (PL).

Para alguns parlamentares, ainda 
que exista um possível uso eleitoreiro 
pelo governo Federal na redução dos 
preços do diesel pela Petrobras, a 
medida é importante e deve chegar 
até o consumidor final.  

outros entendem que a medida é 
claramente eleitoreira. Um dos que 
percebe a manobra eleitoreira do 
governo Federal é o deputado es-
tadual Serafim Corrêa (PSB). Para o 
parlamentar, é o último “cartucho” 
do governo Federal para impactar 
a seu favor nas eleições. Ao mesmo 
tempo, também destaca a impor-
tância da queda dos preços para 
os caminhoneiros.

“Lembrem-se que todos reclama-
vam do preço dos combustíveis e 
nada era feito. Com a proximidade das 
eleições, medidas foram tomadas. o 
diesel não baixava, embora o preço 
internacional estivesse baixando. E 
agora, 13 dias das eleições, ele baixa. 
É claro ao meu ver que essa medi-
da é eleitoreira, mas é bem-vinda, 
porque isso alivia os caminhoneiros 
e, portanto, alivia o custo do frete”, 
disse Serafim Corrêa.

o deputado estadual dermilson 

Chagas (Republicanos) entende que 
caso exista uma intenção eleitoreira 
por trás da redução do preço do diesel, 
cabe aos órgãos competentes, como 
o Tribunal Superior Eleitoral (TSE), 
investigarem e julgarem o caso.

“Eu acredito que tudo que vem 
a beneficiar o povo é bem-vindo. 
Mas tem órgãos competentes para 
isso. Tem pessoas que devem ana-
lisar melhor essas políticas, esses 
anúncios porque está estabelecido 
em regra o que pode e o que não 
pode um governante fazer nesse 
momento”, afirmou. 

Com a redução, o litro do diesel desce 
de R$ 5,19 para R$ 4,89 nas refinarias 
da estatal. Essa já é a terceira redução 
realizada pela empresa em menos de 
50 dias. A nova mudança no valor passa 
a valer nesta terça-feira (20).

Em nota, a estatal informou que a 
decisão segue como base a política já 

adotada anteriormente com a prática 
de preços da Petrobras, a qual “busca 
o equilíbrio dos seus preços com o 
mercado, mas sem o repasse para 
os preços internos da volatilidade 
conjuntural das cotações e da taxa 
de câmbio“.

A última alteração no preço acon-
teceu no dia 11 de agosto, quando o 
valor do combustível passou de R$ 
5,41 para R$ 5,19, um corte de 4,07%.

Conforme a estatal, considerando a 
mistura de 90% de diesel A e 10% de 
biodiesel para a composição do diesel 
comercializado, o preço da parcela da 
Petrobras é de 4,47 para o consumi-
dor, a cada litro vendido na bomba.

Essa última redução segue uma 
tendência da empresa na diminuição 
do preço. Apenas nos últimos 50 dias, 
o preço do diesel sofreu três quedas 
seguidas, durante a direção do 4º 
presidente da Petrobras Caio Paes 

de Andrade, no governo de Jair Bol-
sonaro. os antigos presidentes foram 
demitidos em razão do aumento do 
preço dos combustíveis.

Redução do preço internacional
Conforme o economista Mourão 

Júnior, a razão para a redução do 
preço dos combustíveis nos últimos 
50 dias decorre do cenário eco-
nômico mundial, o qual tem forte 
influência no preço do diesel e da 
gasolina no Brasil.

isso porque, desde 2016, durante 
o governo do Michel Temer, o Bra-
sil adotou a Política de Preço de 
Paridade de importação (PPi), que 
relaciona o preço de commodities 
como diesel e gasolina com base no 
comércio internacional do petróleo.

Atualmente, conforme Mourão, o 
preço do barril de petróleo sofreu 
uma queda, custando hoje menos de 

Apesar de entender a necessidade da 
redução dos preços dos combustíveis, 
deputados ponderam que medidas fo-
ram tomadas às vésperas das eleições 

Deputados desconfiam de 
redução dos combustíveis 

Lula subiu de 44% para 47%, contra 37% de Bolsonaro

Política 5

Pesquisa eleitoRal 

$ 90. Essa queda no preço do barril 
de petróleo acontece em um cenário 
onde o mercado teme a recessão e 
a diminuição do consumo.

“Então, vem provocando essa 
queda dessa commodity, e como 
a Petrobras segue um acordo feito 
desde o governo Michel Temer, de 
dar paridade do preço pelo pre-
ço da commodity do barril a nível 
internacional, ela repassa quando 
há aumento ou uma diminuição 
do preço como nós estamos vendo 
agora”, explicou.

Nesse sentido, o economista en-
fatiza que pelo contexto de queda 
do barril de petróleo no mercado 
internacional, a Petrobrás também, 
por sua vez, reduz o preço do diesel.

“A resposta veio agora né com essa 
queda maior do barril de petróleo 
devido desse temor, dessa recessão 
na economia americana”, disse.
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O candidato à reeleição 
pelo União Brasil, go-
vernador do Amazonas, 
Wilson Lima, almoçou 

com trabalhadores da Moto 
Honda da Amazônia nesta se-
gunda-feira, 19 de setembro, 
e reafirmou seu compromisso 
com a manutenção do mode-
lo econômico Zona Franca de 
Manaus (ZFM).

Wilson, além de incentivar 
novas matrizes econômicas, 
prorrogou os incentivos esta-
duais para as empresas ins-
taladas na ZFM até 2032 e 
acionou a Justiça quando foi 
necessário dar segurança ju-
rídica para o Polo Industrial 
de Manaus.

Na gestão de Wilson, a lei que 
regulamenta a Política Estadual 
de Incentivos Fiscais e Extrafis-
cais foi prorrogada até o dia 31 
de dezembro de 2032. A pror-
rogação veio dois anos antes da 
antiga lei perder sua vigência, o 
que ocorreria em 2023.

“Com essa prorrogação, dei-
xamos claro para as empresas 

DIVULGAÇÃO

do Polo Industrial de Manaus 
nosso compromisso com esse 
modelo econômico. Ouvimos 
os segmentos que compõem 
o polo para atualizar a legis-
lação e deixamos claro que, 
de nossa parte, os incenti-
vos fiscais estão mantidos”, 
disse o governador.

Quando o Ministério da Eco-

Na gestão do atual gover-
nador, os incentivos esta-
duais para as empresas 
instaladas em Manaus 
foram prorrogados até 
2032

DIVULGAÇÃO

O vice de Amazonino, Humberto Michiles conduziu o veículo 

Wilson Lima reafi rma defesa 
da Zona Franca de Manaus 

ELEIÇÕES 2022

Amazonino percorre bairros da 
Zona Norte e Leste de Manaus 

O candidato ao Governo do 
Amazonas, Amazonino Men-
des (Cidadania) andou, na ma-
nhã desta segunda-feira (19), 
pelos bairros das Zonas Lestes 
e Norte de Manaus. Ele visitou 
diversos bairros de Manaus 
por meio de “jipada”, como 
o Jorge Teixeira, Lago Azul, 
Santa Etelvina, Cidade Nova, 
Cidade de Deus, Nova Cidade 
e no conjunto Viver Melhor.

Amazonino estava ao lado do 
candidato a vice-governador, 
Humberto Michiles (PSDB), 
que conduzia o “jipe elétrico”, 
o veículo adaptado em um 
trio elétrico. 

“Enquanto eles falam de 
mim, eu vou para as ruas con-
versar com meu povo. Eles 
precisam se preocupar com o 
povo que está relegado, aban-
donado pelo poder público. 
Estamos na parada e vamos 
ganhar a eleição”, disse o 
ex-governador.

Após manter contato com 
eleitores, Amazonino iniciou 
a série de reuniões internas. 

Pela parte da tarde, o can-
didato ao governo vai gra-
var para o programa eleito-
ral e de conteúdos para as 
redes sociais. 

Apoio de Maués
Os moradores de Maués sa-

íram às ruas, no último sába-
do (17), para destacar apoio 
à candidatura ao Governo do 
Estado pela chapa “A Força 
do Povo”, Amazonino Men-
des (Cidadania). Durante a 
passagem do filho da Terra 
do Guaraná, conhecido como 
“Cururu”, Humberto Michi-
les (Cidadania), candidato a 
vice-governador, os maueen-
ses clamaram pela volta do 
ex-governador.

Depois de receber o carinho 
dos maueenses, durante mega 
carreata, Humberto Michiles 
disse aos eleitores que eles 
terão a oportunidade no dia 
2 de outubro de escolher en-
tre o melhor governador que 
o Amazonas já teve e o pior 
gestor da história do Estado. 

nomia ameaçou a Zona Franca 
com a redução de alíquotas 
do Imposto sobre Produtos 
Industrializados (IPI), Wilson 
acionou o Supremo Tribunal 
Federal para defender as van-
tagens comparativas do Polo 
Industrial de Manaus (PIM), 
garantidas pela Constituição, 
e dar segurança jurídica às 

empresas que fazem parte 
do modelo.

Dados do Cadastro Geral de 
Empregados e Desemprega-
dos (Caged) apontam ainda 
que, em 2021, houve um cres-
cimento de 317% de empre-
gos formais no Amazonas em 
relação a 2020. Em três anos 
e meio, o Amazonas, recebeu 

investimentos em projetos in-
dustriais de cerca de R$ 40 
bilhões com a geração de mais 
de 26 mil empregos.

Desde 2019, o número de 
empregos no Polo Industrial 
de Manaus vem em ritmo cres-
cente, já ultrapassando este 
ano a marca de 105 mil em-
pregos diretos.

Manhã
Gravação para o programa eleitoral

Tarde
“Jipada” na Zona Centro-Oeste de Manaus

Até o fechamento desta edição, a assesso-
ria não enviou a agenda do candidato. 

Até o fechamento desta edição, a assesso-
ria não enviou a agenda do candidato. 

Manhã
- Sessão plenária na Assembleia Legislativa

Tarde 
- Reuniões internas com equipes de campanha

Noite
- Debate de candidatos ao governo no Portal 
CM7

8h - Atividades de Rua em avenidas 
19h - Reunião no bairro da Compensa

Manhã
Visita moradores na Zona Leste de Manaus
Tarde/Noite
Participa de ações de campanha no interior do 

Amazonas

9h - Caminhada na Feira da Aparecida 
11h30 - Almoço com populares na Feira da 

Aparecida
12h - Novena no Santuário de Nossa Senhora 

de Aparecida
20h - Debate com candidatos ao governo no 

Portal CM7

7h30 - Café da manhã com trabalhadores 
do comércio

11h30 - Almoço com trabalhadores da 
indústria

Amazonino Mendes

Dr. Israel Tuyuka 

Henrique Oliveira

Ricardo Nicolau

Carol Braz 

Eduardo Braga

Nair Blair

Wilson Lima

CIDADANIA

PSOL

PODEMOS

SOLIDARIEDADE

PDT

MDB

AGIR

UNIÃO BRASIL 

AGENDA DOS CANDIDATOS 
AO GOVERNO DO AMAZONAS

Dados do Cadastro Geral de Em-
pregados e Desempregados (Caged) 
apontam ainda que, em 2021, houve 
um crescimento de 317% de empregos 
formais no Amazonas



Prefeitura realiza programa de 
orientação para aposentadoria 

Abertas inscrições para 
expositores da Feira Fas

REPRODUÇÃO 
REPRODUÇÃO 

O primeiro módulo será no dia 28 de setembroNessa edição a FAS apresenta uma temática em homenagem ao Dia da Crianças

MANAUS EMPREENDEDORISMO

A Prefeitura de Manaus, via Manaus 
Previdência, convida os servidores pú-
blicos municipais a participarem da 
5ª edição do “Preparaprev”, um pro-
grama de orientação para quem está 
prestes a se aposentar, que este ano 
ocorre nos meses de setembro, outu-
bro e novembro, no auditório da Uni-
versidade Paulista (Unip), na avenida 
Mário Ypiranga Monteiro, Parque 10, 
das 14h às 16h.

O programa consiste em um ciclo de 
palestras, dividido em três módulos, 
voltados aos servidores da Prefeitura 
de Manaus e Câmara Municipal de Ma-
naus (CMM). O primeiro módulo será 
no dia 28 de setembro, com o tema 
“Legislação Previdenciária Municipal”. 

O segundo módulo será no dia 26 
de outubro, com a temática “Cuida-
dos com a saúde mental na apo-

sentadoria”. O último módulo será 
no dia 30 de novembro, sobre o 
tema “Organização financeira e 
familiar na aposentadoria”. 

A diretora-presidente da Manaus 
Previdência, Daniela Benayon, explica 
que o “Preparaprev” é um programa 
do município de Manaus que, por meio 
da Manaus Previdência, prepara os 
servidores próximos da aposentadoria 
para a nova fase da vida.

“É de grande importância a parti-
cipação de todos nos três módulos, 
que reunirão informações gerais e 
úteis sobre legislação previdenciária 
atualizada, preparação psicológica e 
programação financeira, para o futuro 
aposentado”, informa. Os interessados 
em participar podem se inscrever pelo 
telefone (92) 3186-8027 ou e-mail 
projetos.manausprev@gmail.com.

O prazo para inscrição de exposito-
res que querem participar da próxima 
edição da feira da Fundação Ama-
zônia Sustentável (FAS), conhecida 
também como Feira da FAS, se en-
cerra na próxima quinta-feira, dia 22 
de setembro. Os interessados devem 
se inscrever por meio do site oficial.

São mais de 100 vagas disponíveis, 
em áreas variadas, como artesana-
tos, colecionáveis, roupas de brechó, 
acessórios, produtos naturais, óleos 
essenciais, entre outros, além do 
espaço verde e o espaço de gastro-
nomia. A feira recebe mais de 1,5 mil 
pessoas por edição, que compram os 
produtos e aproveitam a programa-
ção cultural e artística. 

A Feira da FAS é realizada des-
de 2018, em Manaus, fomentando 
a economia verde e criativa na ci-
dade, além de gerar a oportuni-

dade para que a população co-
nheça novos produtos e serviços 
de empreendedores locais.

Nessa próxima edição, que será 
realizada no dia 9 de outubro, a FAS 
apresenta uma temática especial em 
homenagem ao Dia das Crianças. O 
evento tem entrada gratuita e ofe-
rece programação musical, Espaço 
Kids, preços acessíveis, incentiva 
ações de reciclagem e coleta sele-
tiva, entre outras.

Os expositores escolhidos para a 
Feira da FAS saberão o resultado 
das inscrições, no dia 25 de se-
tembro, por e-mail (mesmo os que 
não forem escolhidos para participar 
do evento). 

“A feira, é uma forma que FAS tem de 
apoiar os pequenos empreendedo-
res locais e de fomentar a economia 
verde”, comentou, Cristine Rescarolli. 

A estimativa do órgão é 
movimentar R$ 31 mi-
lhões em acordos

REPRODUÇÃO

Em dois meses, mais de R$ 
500 mil em dívidas de pro-
dutores rurais, micro, pe-
quenos empresários e au-

tônomos de baixa renda tiveram 
remissão da Agência de Fomento 
do Amazonas (Afeam).

A remissão total, parcial e rene-
gociação de débitos decorrentes 
de financiamentos concedidos pela 
Afeam só foi possível, após o go-
vernador Wilson Lima, sancionar 
a Lei nº 5.957, que ampara os 

trabalhadores afetados pela en-
chente este ano, que provocou a 
perda das lavouras. A estimativa do 
órgão é movimentar R$ 31 milhões 
em acordos.

 Entre os municípios que foram 
beneficiados por estarem em ca-
lamidade pública ou em estado 
de emergência pela Defesa Civil 
e Secretaria Nacional da Defesa 
Civil estão Urucurituba, Nhamudá, 
Anamã, Anori, Barreirinha, Boca do 
Acre, Careiro, Careiro da Várzea, 
Codajás e Iranduba.

De acordo com o diretor-presi-
dente da Afeam, Marcos Vinicius 
de Castro, para ter direito a com-
provação deve ser feita por laudo 
técnico com registro fotográfico 

emitido pelo Idam (Instituto de 
Desenvolvimento Agropecuário do 
Amazonas).

O cliente também pode procu-
rar o Idam local, presencialmente, 
para entregar o registro fotográ-
fico e preencher o formulário, em 
caso de dificuldade em acessar 
à internet.

“Nós já fizemos mais de 146 ope-
rações e já atingimos mais de R$ 
500 mil. Além disso, estão chegan-
do as demandas desses municípios 
que foram decretados em estado 
de calamidade. Você, que é cliente 
da Afeam, pode ter acesso procu-
rando o Idam para receber esse 
perdão total ou parcial”, destacou 
o presidente. 

Remissão
A remissão total será concedida 

aos produtores rurais financia-
dos pela Afeam, para a atividade 
de custeio agrícola no período 
entre 1º de janeiro de 2020 a 31 
de dezembro de 2021, em situa-
ção de adimplência na data base 
de 31 de dezembro de 2021, que 
tiveram as plantações dizimadas 
pela cheia dos rios.

Também podem receber o per-
dão total das dívidas os produ-
tores rurais, com atividades de 
investimentos agrícolas, exceto 
aquisição de máquinas e equi-
pamentos, financiadas de 2018 
a 2021, em área de várzea, em 
situação de adimplência na data 

base de 31 de dezembro de 2021, 
que tiveram suas plantações di-
zimadas pela enchente.

Setor comercial
Ainda de acordo com o presi-

dente da Afeam, o setor comercial, 
além de receber ajuda humanitá-
ria, também está sendo beneficia-
do com a nova sanção.

“Nossos comerciantes da área 
urbana que tiveram os seus negó-
cios paralisados por conta da en-
chente, também podem consultar 
o nosso site www.afeam.am.gov.
br, entrar na aba de remissão de 
dividas e preencher um formulário 
chamado requerimento de isenção 
de anistia”, explicou.

Rebeca Vilhena redacao@emtempo.com.br |

O cliente também pode procurar 
o Idam local
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Produtores rurais renegociam 
dívidas na Afeam
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Suframa promove debate  
com startups regionais

A Suframa realizará na ma-
nhã desta terça-feira (20), 
no auditório da Autarquia, 
o evento “Fórum de Dis-

cussão Suframa e Startups”. A 
finalidade é promover um amplo 
debate com startups (empresas 
nascentes de base tecnológica) 
localizadas na área de abrangên-
cia do modelo Zona Franca de 
Manaus – estados do Amazonas, 
Acre, Rondônia, Roraima e Amapá 
– e identificar oportunidades de 
aprimoramento do ambiente de 
negócios para esses atores.

A expectativa é de que o evento 
possa reunir a maior quantida-
de possível de representantes 
de startups regionais, nos mais 
diversos graus de desenvolvi-
mento, para avaliar e discutir 
mecanismos com os quais a Su-
frama poderá contribuir com o 
desenvolvimento e a evolução 
dessas empresas, com ênfase 
na troca de experiências e na 
disseminação de oportunidades 
relacionadas às modalidades de 
incentivo financeiro previstas na 
Lei nº 8.387/1991 (Lei de Infor-
mática na ZFM). 

Além da solenidade de aber-
tura, que terá a participação do 
superintendente da Suframa, 
Algacir Polsin, o evento contará 
com atividades como a apre-
sentação de ações direcionadas 
ao desenvolvimento regional; 
apresentação de normativos 
de Pesquisa, Desenvolvimento 
e Inovação (PD&I); apresenta-
ção de cases de PD&I; e uma 

DIvuLgAção

A expectativa é de que 
o evento possa reunir a 
maior quantidade pos-
sível de representantes 
de startups regionais

o evento contará com ativi-
dades direcionadas ao desen-
volvimento regional

apresentação da Financiadora 
de Estudos e Projetos (Finep). 
Ao final, também ocorrerá uma 
sessão de debates e encaminha-
mentos sobre a temática. 

Proposta
A realização do fórum, além 

de estar inserida no contexto do 
projeto “Amazônia 2040: cenários 
prospectivos e agenda estraté-
gica para o Desenvolvimento”, 
coordenado pela Suframa, tam-
bém tem um caráter de apro-
ximação entre a Autarquia e as 
startups regionais de forma que 

possam ser prestadas orienta-
ções sobre as diretrizes legais 
e angariadas informações sobre 
as dificuldades e os desafios en-
frentados pelo ecossistema de  
inovação regional.

Com base na percepção des-
ses dados, a proposta inicial da 

Suframa é de poder realizar, 
futuramente, um novo evento 
de maior porte (pichtday ou 
hackthon) em parceria com os 
programas prioritários do Co-
mitê das Atividades de Pes-
quisa e Desenvolvimento na 
Amazônia (Capda).
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Nelson Azevedo 
Nelson é economista, empresário e presidente do Sindicato da Indústria Metalúr-
gica, Metalomecânica e de Materiais Elétricos de Manaus, Conselheiro do CIEAM e 
vice-presidente da FIEAM.

IPI da Amazônia: a comunicação, os direitos e os empregos 
A comunicação entre as pes-

soas é, sem sombra de dúvidas, 
o mais complexo e maltratado 
instrumento de partilha de in-
formação desde a alegoria do 
paraíso onde se registra a pri-
meira notícia sob falsificação. 
“Se provarmos do fruto proibido 
teremos poder”. Desde então, a 
interlocução tem servido muito 
mais para desinformar as pesso-
as do que para transmitir atos e 
fatos de interesse recíproco. Por 
isso, mais do que nunca é pre-
ciso batalhar pela interlocução 
transparente e construtiva em 
favor da integração nacional e 
proteção do patrimônio natural. 

Construir soluções negociadas 
Nesse contexto, acreditamos 

que foi açodada a suspensão 
da cautelar, interposta pelo Su-
premo Tribunal Federal, através 
do ministro Alexandre de Mo-
raes, em 14/09/22, a propósito 
do decreto 11.158/2022, último 
de uma série de decretos que 
implicavam em instabilidade à 
economia da Zona Franca de 
Manaus. Em todos eles podería-
mos ter construído soluções ne-
gociadas que, ao mesmo tempo, 
compatibilizasse as medidas de 
ajuste fiscal a favor da reindus-
trialização sem ameaçar a excep-
cionalidade da ZFM que sustenta 
85% da dinâmica de recursos da 
economia do Amazonas, além de 

500 mil empregos e relevantes 
contribuições para a proteção 
da Amazônia. 

Empregos perdidos 
ora, se de um lado, o governo 

entendeu que atendeu, rigo-
rosamente, a referida cautelar 
assegurou a sustentabilidade do 
Polo industrial de Manaus, isso 
foi suficiente para o ministro sus-
pender o alerta constitucional 
que objetivava o resguardo da 
competitividade das empresas 
instaladas em Manaus. Entre-
tanto, à luz da demanda implí-
cita nas ADIs 7155 e 7159, ações 
diretas de inconstitucionalidade, 
apresentada pelo partido da So-
lidariedade e governo do esta-
do, as empresas atendidas? Há 
controvérsias e não são poucas. 
o que dizer dos 358 produtos 
que ficaram fora da cesta de 
compensação fiscal? Algum dos 
atores dessa interlocução sabe 
dizer quantos empregos estão 
envolvidos nessa canetada e 
como ficará a arrecadação es-
tadual? 

Momento de vulnerabilidade 
Cálculos preliminares de espe-

cialistas em planilhas de custos e 
receitas do Polo industrial de Ma-
naus estimam que R$8,3 bilhões 
estão envolvidos neste equívoco 
de comunicação. São estimativas 
que apontam perda de competi-

tividade. Setores como o de duas 
Rodas, bens de Informática, dois 
dos mais importantes da diver-
sidade industrial da Amazônia, 
somados aos equipamentos de 
educação e saúde corporal (fi-
tness) para citar os principais. 
Investimentos e empregos im-
portam muito para nossa região, 
cercada pela economia informal 
e, frequentemente, ilegal. os em-
pregos ofertados estão no figu-
rino da CLT, com as vantagens 
substantivas e tão demandadas 
por este momento crítico que 
atravessamos de vulnerabilidade 
social e elevado custo de vida 
no Brasil. 

O país ganhou com esta medida? 
Certamente ao segmento em-

presarial de importadores, para 
quem interessaria vender das 
mesmas fábricas que sairiam 
de Manaus para outros países, 
assustadas com o custo Brasil. 
outro nicho de festejo seriam 
as empresas asiáticas que já fa-
bricam os importados lucrativos. 
Todos perdem com a perda de 
competitividade do Polo indus-
trial de Manaus. Do ponto de vista 
fiscal, da “reindustrialização” do 
país, déficit público, não dá para 
relacionar nossa economia com 
essas mudanças prometidas. E 
ademais, não faz sentido jurídico 
basear num decreto presiden-
cial direitos que são constitucio-

nais. Se concordarmos com essa 
inversão de atribuições, nossa 
insegurança jurídica, que desas-
sossega há décadas, irá a limites 
exponenciais… ou seja, urge ali-
nhar e objetivar a comunicação, 
a interlocução positiva. 

Frustração e desencanto
Até o fim desse imbróglio, va-

mos acreditar nessa alternativa. 
o que não podemos ignorar, no 
âmbito das reuniões frequentes 
dos empreendimentos atingidos 
pelos cortes setoriais. São con-
tadas histórias de frustração e 
desencanto, que se multiplicam 
na troca de experiências e na 
busca de soluções. Empresas que 
vão migrar da Amazônia porque 
vão tropeçar nos embaraços 
críticos de infraestrutura, sem 
a compensação fiscal acertada. 
Infraestrutura é compromisso da 
Federação que segue em esta-
do de protelação. Porto público, 
hidrovias, energia, recuperação 
da BR-319, para citar alguns dos 
gargalos anunciados e não con-
tornados… Essas empresas vie-
ram investir no Norte do país 
para somar com o desafio do 
desenvolvimento regional, acre-
ditando na segurança jurídica dos 
contratos firmados com a união 
Federal. 

Comunicação torta 
o que nos resta fazer, além 

de buscar esclarecer/elucidar/
superar os estragos da comu-
nicação torta, senão recorrer ao 
arbítrio da Lei Maior? o que não 
podemos apoiar, casa prospere, é 
o princípio ilusório do pirão ime-
diato, uma tentação compreensí-
vel, mas inaceitável, entre os que 
escaparam, desta vez, do facão 
equivocado. “Farinha pouca meu 
pirão primeiro”. vamos levantar a 
bandeira do PPB, o licenciamento 
técnico e burocrático que forma-
liza o contrato fiscal que a ZFM 
contempla. Todos nós que nos 
submetemos a essa imposição 
infraconstitucional sabemos o 
calvário que ela representa. 

No limite, a Lei 
Em nome de nossos direitos e 

benefícios repassados aos con-
tribuintes, com produtos de clas-
se mundial, com preços adequa-
dos e rede nacional de assistência 
técnica e, sobretudo em nome 
da comunicação transparente, 
vamos lutar com esta bandeira 
da legalidade e da confiabilidade 
contratual que o PPB sinaliza. 
vamos apostar na interlocução, 
mas também, em nome da sobre-
vivência geral, podemos ir até o 
limite que a Lei nos permite e o 
contrato social nos ampara, pois 
queremos tão somente o direito 
de trabalhar e ajudar o Brasil a ser 
menos desigual e integralmente 
mais próspero. 
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Três pessoas morrem 
em prédio do Centro
De sexta (16) até ontem 
(19), três homicídios fo-
ram registrados naquele 
prédio, localizado na Jo-
aquim Nabuco

      Carlos Araújo

O Hotel Monteiro, loca-
lizado na avenida Joa-
quim Nabuco, Centro de 
Manaus, foi cenário de 

homicídios em um curto espaço 
de tempo. O último aconteceu 
na manhã desta segunda-feira 
(19), quando um homem, ainda 
não identificado, foi encontrado 
degolado na laje do edifício.

De acordo com o sargento Ores-
tes Ribeiro, da 24ª Companhia In-
terativa Comunitária (Cicom), um 
homem venezuelano foi suspeito 
de participar do crime.

“Houve denúncias por popu-
lares que a vítima foi arrastada 
por criminosos para o interior 
desse prédio, mais tarde ele foi 
encontrado na cobertura e de-
golado. A princípio, o homem, 
que foi preso, pode estar ligado 
aos fatos. Segundo informações 
de populares, ele correu para o 
hotel”, disse o sargento.

Ainda na noite de domingo (18), 
um homem foi morto em uma 
kitnet do prédio com três tiros. 
Já na sexta-feira (16), um adoles-
cente de 16 anos foi morto com 
um tiro na cabeça por homens 
armados, quando estava sentado 
na escada do hotel.

Tiroteio
Policiais receberam a denún-

cia, na noite de domingo, que 
um tiroteio acontecia no edifício 
e prenderam um homem vene-
zuelano armado no local. Foi por 
conta da ocorrência que, durante 
a madrugada, equipes da polícia 

IMAGENS: CARLOS ARAÚJO

encontraram o corpo degolado.

Moradores deixam o local
As mortes ocorridas no hotel 

abalaram os moradores que, na 
manhã desta segunda-feira, co-
meçaram a evacuar o edifício, 
supostamente, por ordem de uma 
facção criminosa. Na calçada, a 
movimentação era intensa de po-
pulares retirando móveis e carros 
de frete estacionando próximos 
ao hotel.

Catiane Paiva, de 23 anos, afir-
mou não aguentar mais viver no 
prédio e temer pela segurança 

dela e do filho.
“Deus me livre ficar nesse local. 

Aí só acontecem desgraças. Pare-
ce até que é amaldiçoado. Por isso 
que esse aluguel é R$ 400. Quem 
quer viver vendo pessoas sendo 
mortas por marginais? Nem que 
a facção não mandasse. Estou 
caindo fora”, disse assustada.

Altamiro Lira, de 72 anos, disse 
que não é a primeira vez que crimes 
ocorrem nesse prédio e nas proxi-
midades. “Espanta até os clientes 
do meu comércio. Já estou venden-
do até picolés longe do prédio. Vi-
vem acontecendo coisas horríveis 

nesse local”, comenta.
Saindo do prédio com duas ma-

las e sem destino certo, Antônio 
Pimentel (nome usado para pre-
servar a identidade da fonte), de 
53 anos, disse nunca mais nem 
querer passar em frente ao local.

“Nem se me pagarem. Não sei 
para onde vou, mas ficar aí e 
correr risco de morrer é que não. 
Fora que o tráfico já mandou 
sair”, relata.

Os assassinatos estão sendo 
investigados pela Delegacia Es-
pecializada em Homicídios e Se-
questros (DEHS).

Moradores começam a deixar o “prédio da morte”, no Centro de Manaus, após os crimes

Vereador baleado dentro de 
lanchonete em Itacoatiara

Homem morto com 
tiro no peito na ZL

REPRODUÇÃO

Dois homens chegaram ao local e 
surpreenderam Wemerson

   Da redação

O vereador de Itacoatiara 
(distante a 268 quilômetros de 
Manaus), Wemerson da Silva 
Jacquiminout, mais conhecido 
como Barriga, foi baleado em 
uma lanchonete do município, 
na noite de domingo (18), na 
rua Eduardo Ribeiro, no Centro.

De acordo com a polícia, dois 
homens chegaram ao local e 
surpreenderam Wemerson com 
tiros. Dois disparos atingiram a 
perna do vereador.

O vereador foi socorrido por 
populares e levado para o Hos-
pital Regional José Mendes, mas 
deve ser transferido para Ma-
naus. Não há informações sobre 
a motivação do crime.

Nas redes sociais, um vídeo 
mostra o vereador na carro-
ceria de uma picape chegando  

ao hospital.
Em nota, a Polícia Civil do Ama-

zonas (PC-AM) informa que as 
investigações sobre a tentativa 
de homicídio do vereador já se 
encontram em estágio avança-
do. A polícia local trabalha coma 
hipótese de acerto de contas 
ou ainda disputa por território 
ligado ao tráfico de drogas.

“Ainda domingo, investigado-
res foram até o Hospital José 
Mendes, onde a vítima se en-
contra internada após ser ba-
leada na perna, para colher as 
primeiras informações. Em de-
poimento, o vereador informou 
que passou a receber ameaças 
de morte no dia 1 de setembro, 
após a morte de um integrante 
de uma facção que atua na ci-
dade”, diz a nota.

Segundo Wemerson, as ame-
aças seriam motivadas por ele 

   Carlos Araújo

Um homem foi morto 
a tiros, na madrugada de 
ontem (19), por volta de 
3h30, quando consumia 
bebidas alcóolicas com 
outros três homens em 
um bar, localizado na 
avenida Tambaqui, bair-
ro Jorge Teixeira, Zona 
Leste de Manaus.

Dois homens, ainda 
não identificados, en-
traram no estabele-
cimento e efetuaram 
vários disparos contra  
o quarteto.

Duas vítimas foram 
atingidas e socorridas 
por populares, sendo 
levadas para o Hospital 
e Pronto-Socorro Pla-
tão Araújo, também na 
Zona Leste de Manaus.

Um dos homens foi 
atingido, tentou sair cor-
rendo do bar, mas não 

resistiu aos ferimentos 
e foi a óbito em uma 
casa nas proximidades 
do estabelecimento. Ele 
aparentava ter 19 anos e 
estava vestido com blu-
sa e bermuda de cores 
preta. Um dos tiros atin-
giu o peito e o outro a 
mão direita do jovem.

“Foi horrível. Esta-
vam todos se divertin-
do, quando esses dois 
loucos entraram no bar, 
atiraram contra esse 
pessoal e foram em-
bora. O Jorge Teixei-
ra está cada dia pior”, 
disse um frequentador 
do local, que não quis  
ser identificado.

A Polícia Civil do Ama-
zonas (PC-AM) foi acio-
nada e segue investi-
gando o caso, além de 
acionar câmeras de se-
gurança para identificar 
os autores do crime.

aTenTado violência

Jovem 
assalta 
ônibus

prisão

Um jovem de 24 anos 
foi preso, na tarde 
desta segunda-feira 
(19), após assaltar um 
ônibus coletivo da li-
nha 444 do transpor-
te coletivo urbano 
de Manaus. O crime 
aconteceu na aveni-
da Torquato Tapajós, 
no bairro Flores, Zona 
Centro-Sul da capital.

Conforme o relato de 
testemunhas, o homem 
entrou no coletivo se 
passando por vendedor 
de bombons e chegou a 
oferecer produtos para 
os passageiros. A ação 
foi deflagrada por poli-
ciais das Rondas Osten-
sivas Cândido Mariano 
(Rocam).

Após alguns minutos, 
o jovem acabou sacan-
do uma faca e ameaçou 
os passageiros, exi-
gindo que eles entre-
gassem os pertences 
pessoais.  As vítimas 
passaram momentos 
de terror.

Durante o assalto, 
uma viatura da Rocam 
passava pelo local e os 
policiais foram aciona-
dos pelos passageiros. 
O jovem foi detido e 
preso em flagrante. 
Um suposto comparsa 
conseguiu fugir.

O suspeito foi enca-
minhado ao 19° Distri-
to Integrado de Polícia 
(DIP), onde foi autuado 
pelo crime de roubo. 
Ele deverá passar por 
audiência de custódia 
no Fórum Ministro He-
noch da Silva Reis, na 
Zona Sul.

Suyanne Lima

ser bastante atuante no bair-
ro Piçarreira, onde atua uma 
facção criminosa rival da qual 
pertencem os supostos autores 
do atentado.
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Até o fim desta gestão 
da Prefeitura de Manaus, 
a meta é atender 10 mil 
vias. Neste primeiro mo-
mento, o programa aten-
deu na Zona Centro-Sul, 
e mais de 193 vias foram 
recapeadas 

Em cinco meses, o programa 
“Asfalta Manaus” já aten-
deu com recapeamento 
asfáltico, aproximadamen-

te, 1.500 vias em diversos bairros 
da capital. A ação da Prefeitura 
de Manaus que visa melhorar de 
forma eficaz o pavimento de 10 
mil ruas vem alcançando grada-
tivamente a ousada meta.

Neste primeiro momento, o pro-
grama atendeu na Zona Centro-
-Sul, oito bairros, e mais de 193 
vias foram recapeadas. Somente 
no Parque Dez de Novembro, 59 
ruas estão reestruturadas. Na 
Zona Sul, dez bairros e mais de 
139 vias foram atendidas com o 
novo pavimento. Já na Zona Norte, 
12 bairros já comemoram o novo 
asfalto, e 439 ruas foram total-
mente asfaltadas e recapeadas. 
Nesta área distante do Centro, 
existiam ruas em solo natural, 
onde a prefeitura implantou des-
de a drenagem profunda até a 
aplicação do asfalto.

Na Zona Leste, área bastante 
populosa, 15 bairros contam com 
as equipes de obras, e mais de 238 

MÁRCIO MELO/SEMINF

ruas já foram recuperadas. Devido 
ser uma região muito esquecida 
pela gestão passada, o trabalho é 
mais minucioso, pois muitas ruas 
precisam de drenagem, terrapla-
nagem e depois o asfalto. São 
trabalhos eficazes que estão fa-
zendo a diferença para centenas 
de famílias.

Na Zona Oeste, cinco bairros 
já estão com 83 vias com nova 
camada asfáltica, e nos próximos 
dias outros bairros e mais vias 
serão atendidas. Na Zona Centro-
-Oeste, oito bairros, e mais de 157 
ruas já estão com sua trafegabi-
lidade normalizada.

De acordo com o titular da Se-

cretaria Municipal de Infraestru-
tura (Seminf), Renato Júnior, o 
“Asfalta Manaus” é uma realidade 
graças ao empenho do prefeito 
David Almeida, que proporciona 
com a ação, trabalho de qualidade 
e muita eficácia.

“A prefeitura recebeu das ges-
tões passadas uma infraestru-

‘Asfalta Manaus’ já alcançou
1.500 vias em cinco meses

‘Asfalta Manaus’ leva recapea-
mento de qualidade a cerca de 
1.500 vias em apenas 5 meses

tura totalmente comprometida, 
principalmente nos bairros mais 
distantes do centro da cidade. Tem 
localidades que há 30 anos não re-
cebiam atenção do poder público. 
Esse programa não é só chegar e 
jogar o asfalto de forma incorreta. 
Aqui estamos trabalhando desde 
o solo, com obras de drenagens 
profundas, terraplanagem e im-
plantação de drenagem super-
ficial. Nossas equipes estudam 
a necessidade de cada área, e aí 
sim o trabalho é realizado. Vamos 
entregar sempre o melhor serviço 
para todos. Essa é a determinação 
do prefeito David Almeida, e es-
tamos trabalhando arduamente 
para cumprir dentro de todos as 
normas, porque aqui nosso tra-
balho é sério, e não para nunca”, 
concluiu o gestor.

Ainda de acordo com o secretá-
rio, a prefeitura irá lançar o “As-
falta Manaus 2 e 3”, e muito mais 
ruas e bairros serão atendidos. 
Até o fim desta gestão, a meta é 
atender 10 mil vias.

A dona de casa Aparecida So-
ares, de 45 anos, expressa a sua 
felicidade de acompanhar os ser-
viços acontecendo da janela da 
sua casa, pela primeira vez.

“Quando eu ouvi o barulho das 
máquinas chegando na nossa 
comunidade, não acreditei, meu 
coração acelerou, foram anos de 
espera, desde a criação. Agradeço 
ao prefeito David Almeida e ao se-
cretário de Obras, Renato Júnior, 
pelo serviço. A equipe trabalha 
direitinho, eles são rápidos, toda 
a comunidade está feliz”, afirmou 
a moradora.
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Jornais britânicos acusam, 
nesta segunda-feira (19), 
o presidente Jair Bolsona-
ro (PL) de usar o funeral 

da rainha Elizabeth II para fazer 
campanha eleitoral. 

Antes de visitar chegar à ce-
rimônia fúnebre, Bolsonaro fez 
discurso em tom de campanha 
e mencionou vitória em primeiro 
turno, embora apareça atrás do 
ex-presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT) nas pesquisas de 
intenção de voto. 

O The Guardian, um dos maiores 
jornais europeus, tem a seguinte 
manchete: “Jair Bolsonaro usa 
visita em Londres para funeral 
da rainha como palanque”. 

Segundo o jornal, Bolsonaro 
“voou para Londres para discur-
sar aos seus apoiadores sobre 
os perigos dos esquerdistas, do 
aborto e da ‘ideologia de gênero’”. 

Sobre as declarações, o Daily 
Mail escreveu: “Enquanto líderes 
globais chegam ao Reino Uni-
dos para manifestar seu respeito 
pela rainha, o líder da direita 
radical populista Jair Bolsonaro 
fez um comício em tom agres-
sivo da janela da embaixada de 
seu país incitando uma multidão  
com bandeiras”. 

Já o Independent acusa Bolso-
naro de usar o funeral para sair à 
frente de Lula.  A manchete é a 
seguinte: “Jair Bolsonaro é acu-
sado de usar a visita ao funeral 
da rainha em um rally político”.

 ”O polêmico Bolsonaro apro-
veitou a viagem a Londres para 
tentar convencer os eleitores in-
decisos de sua importância inter-
nacional, levando sua campanha 
política para a viagem”, escreveu 
o jornal. 

Já o AP News, diz o seguinte: 
“Bolsonaro busca votos antes do 
funeral da rainha”.

O AA, trás a seguinte manchete: 
“Presidente do Brasil se reuniu 
com manifestantes em Londres 
antes do funeral da rainha”.

Em Londres, Bolsonaro 
fez discurso em tom de 
campanha e mencionou 
vitória em 1º turno

Jornais Britânicos criticam ida de 
Bolsonaro ao funeral da Rainha 

O The Times escreveu que Bol-
sonaro “aproveitou sua ida ao 
funeral da rainha para mostrar 
ao seu país como o combustível 
é caro em Londres”. 

Participação 
O presidente Jair Bolsonaro 

(PL) e a primeira-dama Michelle 
participaram nesta segunda-fei-
ra (19) do funeral da rainha Eliza-
beth II. Eles chegaram por volta 
das 6h45 (horário de Brasília) à 
Abadia de Westminster, onde o 
corpo da monarca foi velado por 
autoridades.

Brigas 
Um britânico aposentado de 61 

anos que passava em frente à re-
sidência do embaixador brasileiro 
em Londres, nesta segunda-feira 
(19), foi hostilizado por bolso-
naristas ao pedir que o público 
agisse com “respeito” no dia do 
funeral da rainha Elizabeth II.

O aposentado, que se identi-
ficou depois para a equipe da 
BBC News Brasil como Chris 
Harvey, deparou com um grupo 
de apoiadores de Jair Bolso-
naro (PL) discutindo com um 
homem que começou a criticar 

o presidente.
“Vocês estão na Inglaterra, de-

monstrem algum respeito, é o 
dia do funeral da rainha”, gritou 
o britânico após bolsonaristas 
questionarem o que ele fazia ali 
e mandá-lo calar a boca. 

Antes de deixar a residência 
oficial do embaixador do Bra-
sil em Londres para participar 
da cerimônia, Bolsonaro se ir-
ritou ao ser questionado se a 
viagem poderia influenciar na 
campanha à reeleição ao Palácio  
do Planalto.

“Você acha que eu vim aqui 

fazer política?”, disse Bolsonaro.
Antes de ficar contrariado com 

a pergunta, o próprio presidente, 
durante entrevista e em con-
versa com apoiadores, introdu-
ziu o contexto político-eleitoral  
brasileiro. 

Questionado sobre a presença 
no funeral da Rainha Elizabeth 
II, Bolsonaro afirmou que “todo 
mundo vai ter um ponto final”. 
E acrescentou que, na hora do 
juízo final, não vai ter ministros do 
Supremo Tribunal Federal (STF) 
para “descondenar uma pessoa 
e torná-la elegível”.

Vacina contra varíola dos macacos chega em setembro
O ministro da Saúde, Marcelo 

Queiroga, declarou na última segun-
da-feira (19) que as 50 mil unidades 
da vacina contra a varíola dos ma-
cacos devem chegar ao Brasil ainda 
no mês de setembro. Um balanço 
divulgado hoje pela pasta aponta 
6.869 casos da doença no país.

Segundo o ministro, em entrevista 
ao programa Brasil Em Pauta, da TV 
Brasil, a vacina será aplicada inicial-
mente profissionais de saúde que 
lidam diretamente com amostras 
de infectados e pessoas que tiveram 
contato com portadores do vírus.

“Estudos já mostram que uma 
dose dessa pode ser fracionada em 
cinco doses. Então nós podemos 
beneficiar um número maior de 
pessoas. A princípio são aqueles 
que têm contato com o material 
contaminado”, disse Queiroga.

Questionados pela reportagem 
nesta segunda, o ministério expli-
cou que ainda não tem uma data 
para chegar os lotes do imunizante, 
mas confirmam a chegada ainda na 
segunda quinzena de setembro.

A negociação, feita com o labo-
ratório dinamarquês Bavarian Nor-
dic, conta com a intermediação da 
Opas (Organização Pan-Americana 
de Saúde).

Queiroga reforçou ainda que 
os índices de contágio da varíola 
dos macacos estão em queda 
no mundo e em estabilidade no 
Brasil. “No mundo inteiro o surto 
tem diminuído, a velocidade de 
progressão dos casos é menor e 
nós estamos numa fase de pla-
tô com queda. Então esperamos 
que esse surto seja controlado”, 
defendeu Queiroga.
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Bolsonaro fez discurso em tom 
de campanha e mencionou vi-
tória em primeiro turno 

A vacina será aplicada ini-
cialmente  em profissionais 
de saúde



EM TEMPO

Com o grupo praticamente 
completo, a Seleção Bra-
sileira fez a sua primeira 
atividade na França para os 

amistosos contra Gana e Tunísia. 
O duelo com Gana, na sexta-feira 
(23), às 14h30 (horário de Ma-
naus), será o penúltimo amistoso 
da Seleção Brasileira antes da 
convocação final para a Copa do 
Mundo do Qatar.

Quatro dias depois, no dia 27, 
o adversário será a Tunísia, no 
Parque dos Príncipes, em Paris.

Com 23 dos 26 convocados pre-
sentes, parte do grupo fez um 
trabalho regenerativo na acade-
mia, enquanto a outra foi para o 
gramado com o técnico Tite.

Apenas três atletas ainda não 
chegaram em Le Havre para os 
treinamentos: o goleiro Wever-
ton, o meia Éverton Ribeiro e o 
centroavante Pedro. O trio esteve 
em campo no domingo pelo Cam-
peonato Brasileiro e estava pre-
visto para chegar na noite desta 
segunda-feira (19) na França.

Chance para um estreante
Na chegada dos jogadores ao 

local de encontro para os trei-
nos, Bremer concedeu entrevista 
coletiva e diz acreditar que pode 
conseguir uma vaga na convoca-
ção para a Copa do Mundo.

Estreante entre os convocados, 
o zagueiro da Juventus não vê 
obstáculo no pouco que tempo 
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12 Pódio
Grêmio 
recebe o 
Sport no Sul

SÉRIE B

Na briga pelo acesso, 
Grêmio e Sport fazem 
“duelo de Série A” pela 
Série B do Brasileiro. Hoje, 
(20), partir de 18h (horá-
rio de Manaus), na Arena 
Grêmio, o Tricolor recebe 
o Rubro-Negro pela 31ª ro-
dada em terceiro colocado, 
com 50 pontos; os per-
nambucanos estão com 
sete pontos a menos, na 
sexta colocação.

O Grêmio tentará quebrar 
um tabu recente e que se 
tornou um desafio nos úl-
timos anos: vencer o Sport 
na Arena. O feito não acon-
tece desde 2017. No total, 
o Leão leva vantagem no 
retrospecto dos confrontos 
como visitante na nova casa 
gremista, com mais vitórias 
que o Tricolor.

No total, são sete jogos, 
todos pelo Brasileiro Série 
A, com quatro vitórias do 
Sport, duas vitórias do Grê-
mio e um empate. Foram 
13 gols dos donos da casa 
contra 12 gols dos visitantes.

Chance do revés
Diante do Novorizontino, 

o Tricolor perdeu por 2 a 0 na 
última rodada, em São Pau-
lo. Na coletiva de imprensa, 
o técnico Renato Gaúcho 
não escolheu palavras para 
justificar a derrota.

“A equipe não apresen-
tou um bom futebol e não 
teve a entrega que pedi 
pra eles. Isso não vai mais 
acontecer”, finalizou Rena-
to Gaúcho.

Com 23 dos 26 atletas já 
presentes, treino inicia pre-
paração para os amistosos 
contra Gana e Tunísia

Bremer (segundo da dir. à esq., ao 
lado de Marquinhos) está tendo a 

primeira chance na Seleção

que terá para se apresentar para 
a comissão técnica, uma vez que 
a lista final para o torneio no 
Qatar sai em menos de dois me-
ses. Segundo ele, é a chance de 
mostrar seu máximo, mesmo que 
não entre em campo nas partidas 
que virão.

“Eu estou muito feliz pela opor-
tunidade de estar na Seleção, mas 
é um peso, é o sonho de todo atle-
ta, toda criança, estar aqui. Eu sei 
que está perto da Copa do Mundo, 
faltam 50 dias, mas eu vim aqui 
buscar o meu espaço. São dez ou 

12 dias, se eu não me engano. Vim 
aqui para dar meu máximo, meu 
melhor, mostrar para o Tite que 
eu sou capaz e que eu posso sim ir 
para a Copa”, explicou o defensor.

Nesta temporada, Bremer se 
transferiu para a Juventus após 
boa passagem pelo Torino, tam-
bém da Itália. No novo clube, ele 
aproveitou para falar com dois 
companheiros selecionáveis para 
pegar dicas da Seleção Brasileira 
antes desta Data Fifa. Mesmo em 
pouco tempo de convívio, ele já 
conseguiu ver a união do grupo.

“Eu conversei bastante com o 
Danilo, com o Alex Sandro, eles 
me ajudaram em algumas coisas, 
e eu sempre vou perguntando, 
sou curioso. Como é minha pri-
meira vez, sempre pergunto a 
eles, mas eles me dão dicas, são 
pessoas que têm me ajudado na 
Juventus, estão sempre sendo 
um ponto de apoio para mim”, 
acrescentou Bremer.

O primeiro treino com o grupo 
completo está marcado para esta 
hoje (20), novamente no CT do Le 
Havre, às 15h30 (horário local).

Lucas Figueiredo/CBF

José Aldo dá adeus ao MMA e 
lutadores prestam homenagens

Elite do Barezão já conhece 
participantes do ano de 2023

GETTY IMAGES

José Aldo se tornou um dos maiores nomes da história do UFC

Um dos maiores nomes da 
história do MMA está dan-
do adeus. De acordo com o 
portal “Combate”, da Globo, 
o amazonense José Aldo en-
trou em acordo com o UFC 
para encerrar o seu contrato 
e vai se aposentar das artes 
marciais mistas.

Aos 36 anos, Aldo ainda ti-
nha vínculo com o UFC para 
mais uma luta, mas optou 
por parar. Ele se consagrou 
na organização, onde con-
quistou cinturões e escre-
veu seu nome na história  
do mundo esportivo.

O “Campeão do Povo” se 
despede com um cartel de 
31 vitórias e oito derrotas no 
MMA. Ele fez história como 
campeão peso-pena do UFC 
e do WEC. A despedida de 
Aldo foi na derrota para Me-
rab Dvalishvili, em decisão 
unânime dos jurados no card 
da edição 278 do Ultimate,  
em agosto.

Respeito
A saída do ex-campeão foi 

assunto nas redes sociais, com 
diversas homenagens de luta-
dores e ex-adversários exal-

adEuS da lEnda futEBol amazonEnSE

tando sua carreira. Adversário de 
Aldo em 2019, o australiano Ale-
xander Volkanovski, atual cam-
peão da categoria peso-pena, 
falou do legado do brasileiro.

“Não desejo nada além do 
melhor para o maior peso-pena 
de todos os tempos”, disse o 
australiano, que visa um con-
fronto contra Charles do Bronx.

Papai aldo
Além da aposentadoria do 

MMA profissional, o lutador 
brasileiro viveu emoção ainda 
maior horas depois do anúncio. 
Também neste domingo (19), 
José Aldo se tornou pai de se-

gunda viagem com o nascimen-
to do filho, que carrega o nome 
do patriarca: José Aldo Terceiro.

Henry Cejudo, que lutaria com 
José Aldo em 2020, antes da 
chegada da pandemia, falou 
sobre o combate que não ocor-
reu entre eles e demostrou seu 
carinho com o brasileiro.

“Sempre me pergunto o que 
poderia ter sido. Passei uma pre-
paração inteira para lutar com 
José Aldo no Brasil, mas o Covid 
mudou tudo. Estava ansioso para 
o desafio e para aquela atmosfera 
louca. Feliz aposentadoria para 
um dos maiores pesos-penas na 
história do MMA”, disse Cejudo.

  Da redação

O RPE Parintins e o Rio Negro 
estão na Série A do Campe-
onato Amazonense de 2023. 
As vagas foram conquistadas 
neste final de semana, nas 
semifinais da Série B do Bare-
zão. A final acontece amanhã 
(21), no estádio Carlos Zamith, 
em jogo único. A bola rola às 
15h e, se a partida terminar 
empatada, o campeão será  
definido nos pênaltis.

No sábado (17), o Touro ven-
ceu por 1 a 0 no tempo normal, 
placar que levou a decisão para 
os pênaltis. Na marca da cal, 5 
a 4 para o Parintins FC sobre o 
Unidos do Alvorada EC. O gol da 
vitória no tempo regulamentar 
foi marcado por Gabriel Manga.

Já no domingo (18), o tradicio-
nal Galo da Praça da Saudade 
goleou o RB do Norte, assim 
como no primeiro jogo, e ven-
ceu por 6 a 0, carimbando a 
vaga para a elite com estilo. 
Os gols da partida foram mar-
cados por Danilson (2x), Tia-
go ‘Spice’, Edinho ‘Canutama’,  
Leonardo e Kaíque.

Personagens da elite
Com o acesso dos dois times 

garantidos, a Série A do Bare-
zão de 2023 já definiu quem 
serão os 10 participantes. No 
próximo ano, a elite do Estadu-
al terá as seguintes equipes: o 
atual campeão Manaus, Ama-
zonas Fast Clube, Iranduba, 
Manauara, Nacional, Operário, 
Parintins, Princesa do Soli-
mões e Rio Negro.

Destes, Manaus e Amazonas 
vão disputar a Série C do Bra-
sileiro. As equipes do Leão da 
Vila Municipal e do Tubarão do 
Norte jogam a D.

Estádio em figueiredo
Presidente Figueiredo pode 

entrar na rota das competi-
ções de futebol amazonense 
em breve. A ordem de serviço 
para a construção do estádio 
na cidade foi assinada ontem 
(19).

 “A construção desse está-
dio de futebol, por meio da 
nossa emenda parlamentar, 
vai alavancar o esporte em 
Presidente Figueiredo. Quem 
ganha com isso são os atletas 
e a população do município”, 
disse o deputado João Luiz, 
que assinou emenda parla-
mentar de R$ 2,2 milhões  
para as obras.
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a Festa do ano em Manaus 
será palco para os sucessos 
sertanejos das duplas Jor-
ge & Mateus e Matheus & 

Kauan que se apresentarão no pró-
ximo dia 24 de setembro (sábado), 
na arena da amazônia.

Com assinatura da empresa Fá-
brica de Eventos, o evento ficará 
ainda mais completo com as apre-
sentações de léo Santana, luisa 
Sonza e pré-show com o projeto Bo 
evento leva a assinatura da Fábrica 
de Eventos. 

De acordo com a empresa Fábrica 
de Eventos, já estão esgotados os 
setores Área vip e Camarote arena. 
Há ingressos à venda para os setores 
Pista e Extra vip, que podem ser 
adquiridos fisicamente nas Centrais 
oba ingressos do Millenium Shop-
ping e Manauara Shopping e on-line 
pelo: www.baladapp.com.br.

JORGE & MATEUS
a dupla Jorge & Mateus que con-

quistou o Brasil com o animado ser-
tanejo universitário acaba de lançar 
o 10º álbum intitulado “É simples 
assim”, com as inéditas canções “5 
regras” e “Canto a Pedra”.

o projeto atende um desejo an-
tigo do público e traz releituras e 

Cinco unidades socioeducativas do AM têm curso de música
a música como instru-

mento de ressocialização. É 
dessa forma que os ado-
lescentes em cumprimento 
de medida socioeducativa 
das cinco unidades coor-
denadas pela Secretaria 
de Justiça, Direitos Huma-
nos e Cidadania (Sejusc) 
poderão recomeçar suas  
trajetórias no amazonas.

Em cerimônia realiza-
da nesta segunda-feira 
(19), no Centro Socioedu-
cativo assistente Social 
Dagmar Feitoza, a Sejusc 
anunciou a criação de um 
curso de música nas uni-
dades, com a entrega de 
instrumentos musicais para  
realização das aulas. 

a iniciativa será realizada 
pela Secretaria Executiva 
de Direitos da Criança e do 
adolescente (Sedca) e conta 
com a parceria da empre-
sa RR artes e Produções, 
que disponibilizou quatro 
professores de música para 
ministrar as aulas.

De acordo com o secre-
tário Emerson lima, titular 
da Sejusc, a medida reforça 
os princípios estabelecidos 

a festa  acontecerá nes-
te sábado (24), na arena 
da amazônia e contará  
com luisa Sonza e léo 
Santana e pré-show 
com o “Bora BB” de John 
veiga e Jyou guerra

RESSOciAlizAçãO

pout-pourris de sucessos român-
ticos, contemplando diferentes 
gêneros musicais, famosos nas 
vozes de artistas renomados da  
música brasileira.

o novo trabalho traz ainda o hit 
“Todo seu”, single da dupla lançado 
na 1ª semana de maio deste ano e 
que atualmente se encontra entre 
as 10 mais tocadas no ranking Top 
50 – Brasil do Spotify.

outras 16 faixas concentram as re-
leituras de sucessos consagrados da 
música brasileira, sendo elas: “Então 
valeu”, “Cobertor/ainda Bem”, “Pe-
numbra”, “Água De oceano/onde 
Nasce o Sol”, “você vai Sentir Sau-
dade”, “anjo Do amor/Dois”, “Frente 
a Frente/Desejo De amar”, “Só você 
e Eu”, “o Que é Que Eu Faço/Pior é 
Te Perder/Tá Escrito Em Meu olhar”, 
“Hábito”, “Diz Pra Ela/Solidão É uma 
Ressaca”, “a Mais louca Paixão”, 
“Quem É/Hello”, “Faz assim”, “i Don’t 
Wanna Dance/Colo De Menina/Rin-
do À Toa” e “Eu e você Sempre”. 

MATHEUS & KAUAN
os irmãos goianos Matheus & 

Kauan a cada dia alcançam feitos in-
teressantes em suas carreiras artís-
ticas. Recentemente a dupla lançou 
o hit “Basiquinho”, que já está sendo 
sucesso nas playlists brasileiras.

Eles são donos ainda de sucessos 
sertanejos como “gatilho”, “vaga-
bundo“, “É Problema“, “Expectativa 
x Realidade“, “Decide aí!, “Te assumi 
pro Brasil”, “imagina a Sentada”, “Ser 
humano ou anjo”, “vou ter que su-
perar” e “viciado“, acumulando mais 
de 86 certificados por 5 bilhões de 
views e 10 bilhões de streams em 
suas músicas.

vendas de ingressos físicos nas 
Centrais oba ingressos do Millenium 
Shopping e Manauara Shopping e 
on-line pelo: www.baladapp.com.br. 

Festa do Ano recebe grandes 
nomes da música nacional 

13

grandes atrações nacionais pro-
metem agitar a noite amazonense 

pelo Estatuto da Criança e 
do adolescente (ECa), no 
que diz respeito ao acesso às  
fontes de cultura.

“Esses instrumentos serão 
utilizados em aulas ministra-
das por profissionais da mú-
sica. isso é de fundamental 
importância na ressignifica-
ção e ressocialização desses 
adolescentes, uma vez que a 
música serve como terapia, 
causando impacto positivo 
na vida desses adolescentes. 
isso tem sido uma pauta im-
portante na Sejusc”, disse.

o secretário executivo de 
Direitos da Criança e do ado-
lescente da Sejusc, giovan-
ni Miranda, destacou que 
o curso de música é mais 
uma iniciativa dos Centros 
Socioeducativos, que visam 
a reintegração dos adoles-
centes na sociedade: “É um 
dia histórico para nós. Tenho 
certeza que a chegada des-
ses instrumentos fará toda 
a diferença na vida desses  
adolescentes”, afirmou.

ao todo, a pasta adqui-
riu cinco afoxés, dez cava-
quinhos, dez pandeiros, dez 
tamborins, seis tantans, 

vinte violões, dez teclados 
musicais, além de quadros 
brancos, capas e suportes 
para os instrumentos.

Parceria
À frente da RR artes e Pro-

duções, o empresário Rai-
mundo Rodrigues comemora 
a parceria com a secretaria, 
reforçando a importância do 
projeto.

“Temos quatro professo-
res que irão trabalhar com 
todos esses instrumentos, 
cada professor em sua área. 
É um projeto que já foi feito 
nos presídios e, agora, esta-
mos implantando no sistema 
socioeducativo. É através da 
música que podemos trans-
formar muita gente”, desta-
cou Rodrigues.

centros Socioeducativos
atualmente, a Sejusc coor-

dena cinco unidades socioe-
ducativas: os Centros Socioe-
ducativos Senador Raimundo 
Parente e Dagmar Feitoza; Se-
miliberdade Masculino; Cen-
tro de internação Feminina; e 
unidade de internação Provi-
sória Masculina e Feminina.
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O elegante Léo Pereira, se preparando para inaugurar 
uma nova franquia de seu conglomerado de lojas, 

tornando-se o rei do varejo de moda na cidade, desta 
vez a Body For Sure no Manauara Shopping

Show    
. A banda amazonense Critical 

Age participou apresentou show 
na sexta-feira, do XIV Encontro 
Internacional de Motos de Altas 
Cilindradas, realizado pela Ro-
raima Moto Clube num show de 
rock para mais de 10 mil pesso-
as, na Praça Fábio Paracat, em 
Boa Vista, Roraima. 

A banda foi uma das principais 
atrações e levantou o público 
cantando sucessos de Legião 
Urbana, Beatles, Guns N’ Roses 
e System Of a Dow, além da sua 
música autoral SOS AMAZÔNIA, 
lançada recentemente por Arl-
ley Souza, vocalista da banda, 
em seu canal no You Tube. 

A banda - que completa 21 
anos de carreira este ano e que 
fará no mês de outubro, no Tea-
tro Amazonas, um show em co-
memoração a esta data - tem 
feito constantemente shows 
fora do Estado levando suas 
músicas a novos públicos. Além 
de músicas já conhecidas, a Cri-
tical Age tem a preocupação de 
usar sua arte para falar sobre 
preservação, exaltando a Ama-
zônia e sua importância. Em SOS 
AMAZÔNIA, composta por Arl-
ley e seu pai, a banda leva a sua 
mensagem para outros estados, 
em todos os shows. 

“Foi um prazer fazer esse show, 
e uma honra receber esse convi-
te da comissão organizadora do 
evento, que teve o apoio do bar 
Porão do Alemão. Foi o nosso 
primeiro show em Boa Vista, um 
show que o público roraimense 
já pedia há muito tempo e por 
isso a resposta desse público 
não poderia ser diferente. Eles 
pularam e cantaram juntos, foi 
emocionante”, diz Arlley. 

Hoje (17) a banda Critical Age 
fará o pré-show do cantor Mar-
celo Falcão (ex-vocalista do 
grupo O Rappa), em Boa Vista, 
às 00h00.

 Três gerações de uma família querida: Danielle, 
Zenilde e Silvinha Pacifico, em tarde alegre no 

verão amazônico

Felipe Santana e Ludmila Moraes, os lindos noivos da 
temporada, protagonistas de uma das recepções de 
casamento mais animadas do momento. São ótimos! 

figuras especiais da new generation da cidade

. A bela arquiteta Mylena Bonfim, será anfitriã no 
próximo sábado. 

. Ela irá comemorar seu aniversário com um sun-
set estrelado e cheio de charme. 

. A locação será uma propriedade à beira do rio Negro.  

Social life 

A bela arquiteta Mylena Bonfim, estrela principal de um sun-
set que irá comemorar seu aniversário, no próximo sábado às 

margens do rio Negro

. O Centro de Ensino Literatus 
realiza no próximo dia 21, das 9h 
às 18h, a Feira de EmpregueHa-
bilidades, que vai oferecer pa-
lestras, cadastros em banco de 
dados das empresas, consultoria 
de carreira e orientações sobre as 
formas de inserção no mercado 
de trabalho.  

. Com entrada gratuita, o evento 
acontecerá na unidade do Lite-
ratus localizada na avenida Jor-
nalista Umberto Calderaro Filho, 
965, Adrianópolis. 

, “Será um evento aberto à po-
pulação com oportunidades para 
todos os públicos”, destacou a 
mantenedora da instituição, Elai-
ne Saldanha. A Feira de Empre-
gueHabilidades tem como objeti-
vo incentivar tanto quem busca o 
primeiro emprego quanto aque-
les que desejam recolocação. O 
evento contará com estandes 
de empresas e instituições par-
ceiras, além de onze palestras 
que oferecerão aos participantes 
uma imersão sobre o mercado 
de trabalho. 

Palestras e banco de dados

. A Prefeitura de Manaus, por 
meio da Fundação Municipal de 
Cultura, Turismo e Eventos (Ma-
nauscult), lançou No fim de sema-
na, o edital de chamada pública 
que contempla até dez ruas e es-
paços públicos para a exibição dos 
jogos da Seleção Brasileira duran-
te a Copa do Mundo Fifa 2022. 

. Os eventos deverão ocorrer 
entre os dias 24 de novembro e 
18 de dezembro. O objetivo é se-

lecionar, de acordo com os crité-
rios estabelecidos, dez propostas 
de decoração de ruas e espaços 
públicos por ocasião da Copa do 
Mundo FIfa de 2022, que preve-
jam a exibição pública dos jogos 
da Seleção Brasileira de Futebol, 
semifinais e finais do evento, que 
acontecerão nos meses de outu-
bro a novembro de 2022. 

.“Faremos uma seleção das 
dez melhores ruas. Essas ruas 

com seus projetos devida-
mente selecionados e apro-
vados por uma comissão. Nós 
estaremos prestigiando com 
palco, som, luz, telão e prova-
velmente com banheiros quí-
micos. Esse edital estará aber-
to e vai até o dia 17 de outubro, 
porque no dia 24 de novembro 
teremos o primeiro jogo da 
seleção brasileira”, disse o di-
retor-presidente da Manaus-
cult, Alonso Oliveira. 

‘Ruas da Copa 2022’ 

.Médicos-veterinários e zootecnis-
tas vão às urnas na próxima sexta-
-feira. 

.Irão decidir os novos membros 
da diretoria e conselheiros efeti-
vos e suplentes do Conselho Re-
gional de Medicina Veterinária do 
Amazonas (CRMV-AM), no Triê-
nio 2022/2025. Esta é a primei-
ra vez que a escolha será feita 
em 2° turno. 

 .Neste 2° turno estão concorren-
do para presidente do CRMV-AM os 
médicos-veterinários Ednaldo Sou-
za da Silva, com a chapa Integração, 
Compromisso e Transparência; e José 
Augusto Omena com a chapa Um 
Conselho Feito Para Todos. Eles fo-
ram escolhidos com 374 votos e 324 
votos, respectivamente, no 1° turno. 
A chapa 20 - “Renovação, Trabalho e 
Valorização” recebeu 129 votos. A vo-
tação será on-line e presencial, das 
9h às 17h. Só poderão votar os pro-
fissionais com registro principal no 
CRMV-AM, que estejam em dia com 
a autarquia e que não estejam com 
nenhum impedimento judicial. 

Nova diretoria

. O Tribunal de Contas do Estado 
do Amazonas (TCE-AM), via Divisão 
de Assistência Social, realizará no dia 
12 de outubro, na sede campestre da 
Associação dos Servidores do Tribu-
nal de Contas do Amazonas (Astec), o 
13º  Encontro Social e Esportivo dos 
Jovens Aprendizes da Corte de Con-
tas amazonense.   

. Com o objetivo de melhorar na 
socialização e integração dos jovens 
aprendizes, o evento visa agregar 
no desenvolvimento físico e psico-
lógico desses pequenos colabora-
dores. Por conta da pandemia da 

Covid-19, durante os últimos dois 
anos, o encontro não pode ser re-
alizado e não contou com a pre-
sença dos menores nas repartições 
do Tribunal. 

. A programação contará com diver-
sas atividades esportivas, entre elas 
futebol, voleibol, queimada e natação 
e, nos intervalos das competições das 
modalidades serão realizadas refeições, 
provas de conhecimentos sobre o TCE-
-AM e a Associação para o Desenvolvi-
mento Coesivo da Amazônia (ADCAM), 
além de premiações e momentos livres 
para brincadeiras.

Encontro
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Prevenção
começa com
informação.
O que você
precisa saber
sobre a Varíola
dos Macacos.

O que é?

A varíola dos macacos é uma doença transmi-

tida pelo vírus monkeypox, pelo contato próxi-

mo e prolongado com uma pessoa infectada.  

O período de incubação é geralmente de 6 a 

13 dias, mas pode variar de 5 a 21 dias, segun-

do a Organização Mundial da Saúde (OMS).

Como é transmitida?

A transmissão ocorre por contato 

próximo com lesões, fluidos corpo-

rais, gotículas respiratórias (libera-

das ao tossir ou falar) e materiais 

contaminados, como roupas de 

cama, por exemplo.

Sintomas

• Febre

• Dor de cabeça

• Dor muscular e nas costas

• Bolhas e feridas na pele

que coçam e doem

• Cansaço excessivo

• Calafrios

Sentiu algum sintoma? Procure a UBS mais próxima.

Como prevenir:
• Use máscara
• Lave as mãos com 
água e sabão
• Use álcool em gel
• Evite o contato íntimo 
ou sexual com pessoas 
com sintomas
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ABANDONO DE EMPREGO

A  empresa Vitafio da Amazônia, inscrita no 
CNPJ sob o n° 10.869.549/0001-70, com sede na 
Rua Via Local Norte D quadra 20 n° 07, solicita o 
comparecimento do funcionário  Rougles de Souza 
Brito , CTPS  211334200001-0/AM serie  00001-0, 
para prestar esclarecimento sobre sua ausência que  
ocorre desde 18/08/2022, seu não comparecimento 
caracterizará abandono de  emprego, conforme ar-
tigo 482, alínea “I” da CLT, também acarretara as 
penalidades do mesmo.

DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N°.  3.785/2012

O. S Gurgel Comércio de materiais de Construção e Transporte Eireli 
Me., torna público  que recebeu do IPAAM, a Licença de Operação n.° 
244/2022, que autoriza o transporte fl uvial de Gás Liquefeito de Petróleo- 
GLP, localizada na Rua Dona Mimi, n° 900, Morro da Liberdade, no Estado 
do Amazonas- AM, para Transporte e Terminais, com validade de 02 Anos.

DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N°.  3.785/2012

M Ferreira de Lima., torna público que recebeu do IPAAM, a Licença 
de Operação n.°  294/2022, que autoriza o transporte fl uvial de produtos 
derivados de petróleo (gasolina, óleo diesel) e óleo lubrifi cante usado de 
navio, localizada na Margem Esquerda do Rio Amazonas, Zona Rural, 
Itacoatiara- AM, para Transporte Fluvial de Produtos Perigosos, com va-
lidade de 01 Ano.

HIGHLINE DO BRASIL II INFRAESTRUTURA DE TELECOMUNICAÇÕES 
S.A. torna público que recebeu da SEMMAS a LMI nº 021/2022 sob processo 
nº 2022.15848.15968.0.000476, que autoriza a Atividade Serviço de Teleco-
municação, com a fi nalidade Implantação de Torre Telefônica – Estação Rádio 
Base –  AMP-MNS-060, com validade de 36 meses, sito na Rua Catarina de 
Aragão, s/n — JAPIIM— Manaus/AM

PREFEITURA MUNICIPAL DE MANAUS
SECRETARIA MUNICIPAL DE MEIO AMBIENTE

E SUSTENTABILIDADE

SEMMAS

 

 
REUNIÃO DE CONDOMINIO 

     
A Administração do Condomínio Solar das Amazonas comunica aos Srs. 
Condôminos que , no dia 24 de setembro de 2022, às 20h, no térreo do condomínio, sito a 
Rua Major Gabriel, nº 1379, Praça 14 de janeiro, realizará reunião, ONDE 
ABORDARA OS SIGUIENTES ASSUNTOS: 
 
1. Regularização da ata 
2. Conhecer as chapas que se candidatar a síndico 
3. Eleição do síndico 
Administração desde já agradece a presença de todos, pois o assunto a ser debatido é de 
suma importância. 
 
 
Atenciosamente, 
Ana Maria Puse Del Campo 
 Síndica do Solar das Amazonas 
 
 

 


